



**Misión:** Garantizar a todas las personas una educación de calidad como bien público y derecho humano a lo largo de la vida.

---

**Señor Presidente de la Conferencia General**

**Señor Presidente del Consejo Ejecutivo**

**Señora Directora General de la UNESCO**

**Señores Delegados**

Es un honor dirigirme a ustedes en representación de la delegación de la República del Paraguay en el marco de la cuadragésima primera conferencia general de la UNESCO. Agradecemos este espacio de debate que posibilita a los Estados compartir nuestra visión estratégica sobre el rol que la UNESCO podría aportar en el contexto actual, así como los desafíos y oportunidades futuras que nosotros identificamos.

Sin dudas, estamos en un momento histórico que nos desafía no solamente a dar continuidad a los planes que hemos acordado en otras instancias sino además a seguir pensando juntos en alternativas para la educación en contexto de pandemia y a planificar estrategias para la post pandemia. En este escenario inédito definidos por la pandemia, es justo reconocer el esfuerzo del sector educativo en nuestros docentes, quienes han asumido el desafío de garantizar el derecho a la educación en contextos tan diversos. Considero importante destacar la importancia de la cooperación entre nuestros países que han permitido enriquecer las diversas respuestas que hemos ensayado en nuestros sistemas educativos. La pandemia recrudeció algunas dificultades relacionadas a la exclusión educativa, por eso se considera relevante potenciar estrategias que permitan identificar perfiles de niños y adolescentes que se encuentran en situación de exclusión escolar y niños y adolescentes en riesgo de exclusión.

El Paraguay se encuentra en este momento inmerso en un proceso de transformación educativa, el Ministerio de Educación y Ciencias lidera esta tarea desarrollando espacios de reflexión y debate en todo el territorio nacional, en la búsqueda de una construcción de una visión compartida orientada a una educación de calidad para todos. Actualmente, estamos desarrollando foros departamentales que reúnen a diversos sectores con el objetivo de proponer líneas estratégicas para una hoja de ruta al 2030 y buscando priorizar la realidad de cada zona del país, teniendo en cuenta sus particularidades y los recursos disponibles.

Este proceso convoca a generar un horizonte común hacia la construcción de una política de Estado para la educación en el Paraguay.

Finalmente, deseo mencionar algunas estrategias implementadas en el Paraguay, así como las proyectadas desde la gestión de la política educativa para asegurar el derecho de la educación en

---

**Visión:** Institución que brinda educación integral de calidad basada en valores éticos y democráticos, que promueve la participación, inclusión e interculturalidad para el desarrollo de las personas y la sociedad.



**Misión:** Garantizar a todas las personas una educación de calidad como bien público y derecho humano a lo largo de la vida.

---

este tiempo. Considerando la interrupción de las clases presenciales, hemos definido aprendizajes priorizados para cada grado así como las estrategias metodológicas y los criterios de evaluación adaptado al contexto en el cual se desarrollan las clases.

Para el 2022, proyectamos centrar nuestros esfuerzos en asegurar las competencias definidas para cada ciclo y nivel educativo. Esto, a partir de una priorización curricular que considere al ciclo comunidad realizando ajustes a las capacidades para cada ciclo y cohorte.

También, de manera conjunta con el Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social hemos elaborado un protocolo y guía operativa para el retorno seguro a instituciones educativas. La educación a distancia, implicó una serie de esfuerzos, considerando que aún persiste un alto porcentaje de hogares sin conexión a internet ni acceso a dispositivos electrónicos en el Paraguay, a pesar de ello, hemos trabajado en estos dos últimos años en la creación de una plataforma de recursos digitales, su uso está disponible para docentes, estudiantes y sus familias. La misma cuenta con planes diarios para docentes, cuadernillos de trabajos para estudiante y clase de los denominados docentes nacionales para dar soporte a este proceso de educación a distancia.

Para acompañar a las zonas más vulnerables y con menor disponibilidad de tecnología apropiada, este año realizamos la entrega de materiales impresos en las áreas de matemática y castellano para todos los estudiantes del primero al noveno grado de la educación escolar básica. Para los estudiantes del nivel medio, se han puesto a disposición los textos de las bibliotecas escolares.

El año próximo, realizaremos la entrega de materiales impresos a todos los estudiantes de educación básica y educación media, dentro de los kits de útiles escolares que se distribuyen al inicio de cada año electivo. Iniciamos también, la entrega de equipos tecnológicos a las instituciones educativas, la meta es llegar para el 2022 con 87% de nuestros estudiantes matriculados en instituciones educativas que ya estén conectadas y con equipamiento tecnológico.

Además, estaremos garantizando la entrega de equipos tecnológicos al 100% de los docentes de los grupos vulnerables. Así también, durante este año hemos dispuesto la entrega en comodato de los equipos tecnológicos disponibles en las instituciones educativas a fin de generar mejores condiciones para el desarrollo de sus actividades.

Muchas gracias

---

**Visión:** Institución que brinda educación integral de calidad basada en valores éticos y democráticos, que promueve la participación, inclusión e interculturalidad para el desarrollo de las personas y la sociedad.